

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid con el Diario 6 re. mon.  
Env. 20 re. trim. 36 num. 70 adas.  
UN NUMERO, 2 CUARTOS.  
Una mano (25 ejemplares) 14 re.

ARC XXIX. NUM. 7530.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ÉCO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA.

MADRID DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 1878.

PRECIO DE ANUNCIO

a todas las ediciones  
CUATRO REALES LÍNEA,  
rebas a los anunciantes  
contratos con la Administración.

OFICINAS MAYOR 120.

## 25 PESETAS LA CAJA.

Nuevo polvo de arroz, sin bismuto de flores de Jouvence, impalpable, adherente, invisible, para blanquear, suavizar, refrescar y embellecer el cutis, preparado por Mad. Marthe D'Aunay, de Paris. Unico deposito en España, perfumería Inglesa, Carrera de San Jerónimo, 3.

TRASPORTES PARA ESPAÑA, ESTRAN-  
JERO Y UTRAMAR. L. Ramírez, Alcalá, 12.

## FLOR Y NATA DE MADRID.

Pasteles helados de flor de nata, café y vainilla. — Leche helada y merengue a real y medio vaso y tres reales cuartillo.

Piazuela Celenque, 1 (Arenal).

## PREMIO DIEZ MILLONES.

Se venden billetes de la lotería de la Habana a 2000 re., vigésimo a 100, calle de Sevilla, núm. 11. La Guerraballa.

## EDICIÓN DE LA MAÑANA DE HOY 4 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden desestimando la instancia de varios vecinos de la villa de Bagur, para la habilitación de aquel puerto para embarque y desembarque de los productos del país.

Otra habilitando el puerto Rivero en el río Guriezo, provincia de Santander, para la carga y descarga de ciertos productos.

Otra relevando al Monte de Piedad y caja de Ahorros de Málaga, del pago de la suma equivalente de las dos terceras partes de la multa impuesta al mismo por faltas en el uso del sello del Estado.

Otra admitiendo en parte una demanda presentada contra la Real Orden de 16 de abril de 1877, que establece las bases para la liquidación de diferencias entre los remates de un solar procedente de las derruidas murallas de Barcelona.

Otra disponiendo la partida de arancel porque han de adeudar los cepillos para la ropa.

Gobernación.—Real orden desestimando un recurso de alzada interpuesto por el ayuntamiento de León contra una provisión del gobernador de la provincia, relativa al aprovechamiento de las aguas de la fuente de San Marcelo.

Fomento.—Real orden resolviendo el expediente instruido con motivo de las cuestiones suscitadas sobre mancomunidad y

aprovechamientos forestales del monte Sojo, sito en término de la Iglesuela, provincia de Toledo.

Otra nombrando el tribunal de oposiciones á las cátedras de retórica y poesía vacantes en los institutos de Canarias y Zamora.

Ultramar.—Real orden disponiendo que en tanto que se estudia la reforma de las flanuras para desempeñar las notarías de Cuba y Puerto-Rico, se acceda á la solicitud de varios interesados sobre la forma y tipo de las mismas.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 3.

La enfermedad que padece S. M. la reina doña Cristina se ha agravado de tal manera que inspira serios temores.

Roma, 3.

Al informar el Vaticano á todos los nuncios el fallecimiento del cardenal Franchi, declara que no cambiará de política el sucesor que se le nombre.

Se asegura que el cardenal Lucca es el designado para ocupar el puesto que monseñor Franchi ha dejado vacante.

Viena, 3 (7 t.).

El ejército austriaco ha ocupado a Liobouski sin resistencia continuando el movimiento de avance por Mostar. Los subditos musulmanes católicos se someten fácilmente.

Berlín, 3 (9 n.)

Hoy se han cambiado las ratificaciones al tratado entre todos los embajadores de las potencias, excepto el de turquía cuyo representante ha declarado que el sultán reconoce la validez del tratado considerándolo en vigor desde esta fecha.—Fabra.

Paris, 3.

En la bolsa se han cotizado:

El 8 por 100 francés a 75-72 1/2.

El 5 por 100 id. a 111-50.

Esterior español, 45 1/2 (bolsín 43 3/4)

Interior id. a 90 (bolsín 12 1/4).

Amortizable, a 90 (bolsín 39 3/4).

Consolidados, 94 15/16.

BOLSIN.—Anoche no se hicieron operaciones.

Próximo á reunirse el Congreso internacional de higiene, se ha publicado ya el programa de las principales cuestiones que á él han de someterse.

Por desgracia, nos queda mucho que hacer y bastante por estudiar en esta como en las demás aplicaciones de la ciencia á la vida, por lo que llamamos la atención de nuestros lectores hacia estas conferencias en que podremos tener ilustrados representantes.

—Por qué?

—Un día—dijo Anita—pronuncié delante de él el nombre de Jorge y su fisonomía se alteró de tal modo que quedé aterrada. Casi todos los días se repetía sobre poco más ó menos este diálogo; en todos esperaban ver á su libertador y en todos recibían un desengaño.

En cuanto al Ciego Martín, cada vez sufría mayores torturas, porque cuantos más sacrificios había hecho á su amor, más se había este desarrollado. Este cariño, que á su juicio no debía ser nunca satisfecho, había logrado absorber todas las facultades intelectuales del desgraciado, y un solo sentimiento crecía á la par de su amor, el mordoriento.

—A esta terrible pasión—se decía el Ciego—he sacrificado mi dicha, la tranquilidad de mi conciencia, la estimación de mí mismo. ¿Cómo he podido entregar al verdugo la cabeza del generoso joven que salvó á Anita de la muerte y del deshonor? Soy un infame.

—Qué no hubiera sentido Martín al saber que su delación había hecho caer, no la cabeza de un obrero, sino la cabeza de un rey?

Lo que sufria en sus horas de soledad no es para describir, y en ciertos momentos el Ciego pensaba en Deforgás y lanzaba sobre él terribles maldiciones.

—Por qué ese hombre se ha atravesado en mi camino—decía—Dios no es justo; sabe que soy débil, tanto más débil cuanto una terrible falta de la vista estravia mi razón y mi juicio. Ese hombre me será fatal, lo ha sido siempre para mí. La primera vez que le hablé perdí la vista, la segunda el honor! ¡Soy más vil que él mismo!... ¡El es un asesino, y yo soy un desgraciado!

En medio de esta vida de desesperación, Martín gozaba algunos momentos de su prema dicha, cuando el amor lograba extender el bálsamo del olvido sobre las heridas de su alma y sumido en dulce éstasis procuraba hacerse mentalmente el retrato de Anita, creándose un tipo que era conjunto de todas las perfecciones, uno de esos tipos como pueden hallarse solo en el cielo.

El dia 1º de junio Paris estaba en tal estado de efervescencia, que el Ciego se había vuelto mucho más temprano del Puente Nuevo, y los gritos de cólera que había oido proferir contra los girondinos le habían recordado á Jorge David sumiéndolo en uno de esos períodos sombríos que Anita solía designar con el humor negro de su cuadro.

—¡Oh! no, no.

Las cuestiones que han de tratarse son: La estadística de la mortalidad en los recién nacidos, los vicios de la lacancía mercenaria y los medios de protección en esos primeros días de la vida.—La alteración de las aguas corrientes y aprovechamiento de las que proceden de sumideros, las cuevas, en Edimburgo, Gennevilliers y otras ciudades fertilizan los campos.—La higiene de la alimentación.—Las habitaciones insalubres.—La higiene de los talleres: é industrias; precauciones individuales y sociales por adoptar, y entre ellas, la sustitución por otras de las sustancias tóxicas, irritantes y cáusticas en la fabricación.—La manera de conciliar en los hospitales el aislamiento que exigen las enfermedades epidémicas con las dificultades prácticas del servicio.

Quedan á la iniciativa de los concurrentes otras cuestiones, y ya se indican la propagación de la rabia, cementerios, cremación, ventilación de escuelas, cuarteles y prisiones.

Anoche salieron de Madrid con dirección á Málaga dos padres jesuitas, con objeto de establecer un colegio de enseñanza en aquella ciudad.

Por el ministerio de la Gobernación se han remitido á informe del Consejo de Estado los expedientes relativos á propuestas para ingreso en la orden civil de Beneficencia de D. Diego Gomez, D. José Gil, D. Francisco Gonzalez, don Antonio Pertinez, D. Pedro Romero y otros.

Actualmente se hallan declaradas suyas las procedencias marítimas del golfo Pérsico, Japón y Ceará, Rio-Janeiro y bahía del imperio del Brasil.

La península escandinava sorprende y maravilla en todas las secciones de la Exposición de París por el grado de aplicación y adelanto que revela.

Entre los instrumentos de labranza, todos ellos de una solidez, elegancia y baratura notables, hay un arado de cinco puntas que es una verdadera joya y solo cuesta 95 francos. Un resort senillísimo abre ó cierra sus rejillas y voluntad para labrar surcos á las distancias que convenga.

Suecia espone en esta sección cebadas y avenas de primer orden.

Todos los días se experimenta en las inmediaciones del Campo de Marte de París un aparato inventado por la señora Engstroem para detener los caballos desbocados.

Consiste en una caja no más alta de 10 ó 12 centímetros, ni más larga que 20, la cual contiene una pila que comunica con el hocico y colocada en el pescante, hace al conductor dueño de los animales con sólo una ligera presión en el botón que establece el circuito eléctrico.

La Academia francesa de ciencias morales y políticas, en su sesión del 27 de julio, ha fallado sobre el concurso abierto acerca del pauperismo y sus remedios, dejando sin adjudicar el premio anulado.

Se han dado únicamente dos menciones honoríficas de 1000 francos cada una, á Siegfried por su obra titulada *La miseria, su historia, sus causas y remedios*, y á Landelle por su libro *Pobres y ricos*.

Mañana á las nueve tendrá lugar el sufragio por el alma de la reina doña Mercedes, en San Andrés de los flamencos, barrio de Salamanca, asistiendo el patriarca de las Indias, la diputación flamenca y los embajadores de Bélgica y Holanda.

Mañana llegará á Madrid el señorconde de Toreno y probablemente el mártires saldrá para Jaén, con objeto de presidir la inauguración del certámen regional que allí ha de tener lugar.

Acompañarán al señor ministro los señores director general de Instrucción pública y agricultura y el conde de Villardompardo.

El teniente de la guardia civil de la línea de Valmaseda, con alguna fuerza, ha capturado al autor del asesinato cometido en Galdames (Vizcaya), en la persona de la joven Pilar Gutierrez, que, como dijimos hace pocos días, fue muerta de un golpe de hacha.

Ayer á las cinco y media de la tarde, en el paseo de la Habana se desbocó el caballo de un factón, el cual en su carrera tropcó con un montón de piedras, volviendo y ocasionalmente á su conductor una herida en la cabeza y varias contusiones. El herido fué trasladado al hospital de la Princesa.

Después del ingenioso experimento presentado á la Academia francesa por Chaucourtois, la geología no puede considerarse por completo ajena á la experimentación.

Chaucourtois ha demostrado la formación de las montañas en el globo del modo más sencillo. Comprimido el aire en un globo de caucho, ha surgido este en un baño de estearina fundida, con lo que ha quedado cubierto por una capa de un milímetro de espesor.

Dejando escapar un poco el aire comprimido en el globo en el momento de verificarla la solidificación de la estearina, resulta que el globo se contrae, y como ésta no puede hacerlo, se riza, levanta y deprime enteramente en la forma de las desigualdades de la superficie de nuestro globo.

Ayer tarde á las tres se reunió en el despacho del señor director general de Agricultura, la comisión que entiende en los medios de destruir la filoxera.

El Sr. Cárdenas expuso el objeto de la reunión; el Sr. Graells determinó el plan de campaña que hay que seguir contra el insecto, y los Sres. Oliván, Montoya, Colmeiro y otros, hicieron uso de la palabra.

Se acordó que el Sr. Graells salga inmediatamente para Málaga, con objeto de proceder á los medios que den por resultado que se sitúe el foco filoxérico que allí se ha presentado; que se avise telegráficamente á los gobernadores, para que las diputaciones provinciales envíen, si lo estiman oportuno, al ingeniero agrónomo secretario de la junta de agricultura; que se publique en los Boletines Oficiales que el Sr. Graells dará conferencias teórico-prácticas sobre el insecto, por si algunos propietarios desean acudir á ellas, y en fin, se nombró una comisión que entiende especialmente en cuanto se refiere á los procedimientos de destrucción que tanto se prodigan estos días.

Ayer mismo han quedado cumplimentados dichos acuerdos, y hoy por la noche sale con dirección a Málaga el referido Sr. Graells, con amplias instrucciones de la dirección general de Agricultura.

Ha fallecido en París de muerte repentina el compositor francés Francisco Bazin, autor de varias óperas y

Martín hacia oro le atormentaba, y si hacia el red de desprendimiento como Danton y los republicanos, no era ciertamente por falta de ambición.

—Millonario diez años de mi vida,—decía—y abando no restante al diablo.

Inconsolable no recordaba que había sido millonario, y de qué le había servido.

Ayudo de conocer lo que llamaba el secreto de la piedra filosofal, Deforgás emprendió á cosa de las seis el camino de la plaza de las Tres Marias; el toque de generala comenzaba á oírse convocando á las secciones armadas para el siguiente dia, y antes de introducir á Deforgás en casa del Ciego del Puente Nieveo, veamos lo que ha pasado en ella desde el dia de la famosa visita domiciliaria.

Mr. y Mlle. de Sombresil ocupaban la bardilla de Jorge David, y adoptando uno y otra el traje y modales de la clase obrera, habían conseguido no despertar sospechas de nadie.

El dueño de la casa, al fijar en la puerta de ella los nombres de sus inquilinos como prescribia un decreto de la Convención referente á los sospechosos, había añadido al nombre de Lemblin, anciano inofensivo, pobre y buen patriota.

Semejante nota debía ser su salvaguardia, y en efecto tenía mucho de verdad, porque el conde y su hija eran inofensivos, amaban á su patria, y María había tenido necesidad de dedicarse á la costura para sostener á su padre.

Anita era siempre la misma, continuaba riéndose culto secreto á su futuro general, y casi podríamos decir que amaba á Lannes un poco más que el año anterior.

Ambicioso! Quizá habrá sabido que Lannes había sido promovido á coronel.

Las dos niñas pasaban juntas una gran parte del dia, y mientras su padre leía ó dormía, María bajaba á hacer labor con su joven amiga.

Sin embargo, por sinceras que fuesen sus confidencias, ambas habían guardado hasta entonces su secreto: María el de su nombre, Anita el de su amor; en cambio habían mucho de Jorge, del que no sabían hablar mucho, y cuyo silencio juzgaban de muy mal agüero.

—Generoso jóven,—decía María con entusiasmo,—habrá sucumbido en su noble empresa.

—¡Pobre Jorge!—decía Anita,—me salvó la vida y me quería como á una hermana. ¡Qué habrá sido de él!

—Podíamos consultar la ciencia del señor Martín,—propuso un dia María de Sombresil.

—¡Oh! no, no.

—Un día—dijo Anita—pronuncié delante de él el nombre de Jorge y su fisonomía se alteró de tal modo que quedé aterrada.

Casi todos los días se repetía sobre poco

de un tratado de amistad de bastante mérito; era director general de las enseñanzas de la escuela de primera en la capital de Francia y profesor del Conservatorio, y estaba condecorado con la cruz de oficial de la Legión de honor. Pocos días antes de su muerte, en una conversación que tuvo con nuestro paisano el profesor de música de la escuela de Olego de Barcelona, D. Luciano Molist, se interesó mucho el Sr. Bazán por los adelantos del arte musical en España y particularmente en aquella ciudad, preguntando al señor Molist si se había logrado ya que la enseñanza de la música figurase entre las asignaturas de la instrucción primaria, como medio el más fácil para popularizar los elementos del arte musical en las masas. Contestóle el señor Molist que no, y como este manifestara al compositor francés que el objeto de su visita a Francia era estudiar cuanto se ha hecho para este importante ramo de la enseñanza musical, el Sr. Bazán le proporcionó visitar las principales escuelas de París, consiguiendo al efecto una autorización del director general de Instrucción Pública, y ofreciendo acompañarle el entonces inspector señor Dáñhauzer. A su llegada a Barcelona, el señor Molist trataba de trabajar con ahínco para que dicha capital sea la primera población de España en la cual se inaugure este sistema de enseñanza popular de la música, en las escuelas de instrucción primaria.

Ha inaugurado sus trabajos con gran actividad la comisión permanente de filoxera del consejo superior de Agricultura, que a virtud de una reciente real orden y mientras se constituye la comisión central, debe ejercer las funciones de este y formar el reglamento porque ha de regirse.

La comisión se compone de los señores Graells, Saez Montoya, Colmeiro, Marqués de la Cenia y García Martínez.

Hoy es mañana saldrán de París para rendir los duques de Montpensier.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Illes (Filipinas) D. José Lasala.

Parece que se va a conceder una cantidad del fondo de calamidades públicas al pueblo de Santovenia, para aliviar los perjuicios causados por el vendaval.

Hasta fines de semana no tomará posesión del gobierno civil de Sevilla el Sr. Corbalán, que desempeña el mismo cargo en la provincia de Murcia.

La corbeta Nereus ha sido sumergida en el dique núm. 1 del Ferrol, conforme a las órdenes que se recibieron de Madrid.

Es probable que en el primer Consejo de ministros que presida S. M. el rey ponga a su firma el ministerio de la Guerra los decretos concediendo la gran

cruz del Mérito militar, por servicios prestados en Cuba, a D. José Canovas del Castillo y al secretario del gobierno general de la isla D. Rafael Ruiz Martínez.

Parece que ya no irá al puerto de Vigo el canonero Somorrostro, pero si el Pelícano, por reunir mejores condiciones marítimas que aquél.

Se ha autorizado al director de la congregación del Corazón de Jesús, establecido en Badajoz, para celebrar rifas periódicas de utilidad pública, con aplicación de sus productos es la construcción de un templo en el sitio denominado Mercadillo Cuchuela, estramuros de dicha ciudad.

## EDICIÓN DE LA TARDE DE HOY 4 DE AGOSTO.

La dirección del Tesoro ha dispuesto que el día 6 del corriente se satisfaga en la tesorería Central a los contratos por servicios de guerra, obras públicas, y otros conceptos, el resto de los créditos que figuran en la relación del undécimo grupo, segunda cuarta parte, con el número 21 de sorteos, y número, 22 a 28, que comprenden los números 38, 4, 10, 42, 17, 22, 27 y 32 de presentación.

Con motivo de hallarse próximo el pago de la primera cuarta parte, correspondiente al duodécimo grupo, la misma dirección ha acordado que el 14 del actual termine la admisión de los créditos que han de ser comprendidos en el mismo, y que al siguiente día y hora de las tres de la tarde tenga lugar el sorteo que determine el orden de pago de dichos créditos, que será igual para la referida primera cuarta parte como para las otras tres restantes.

El día 1.º de setiembre próximo darán principio en la Escuela Normal Central de maestros de primera enseñanza, los exámenes de asignaturas, verificándose a continuación los de validez para maestros normales, superiores y elementales. Las hojas impresas que los alumnos deberán presentar para ser admitidos al examen de asignaturas, podrán recogerlas en la secretaría de dicha escuela desde el 15 al 31 del corriente mes.

La matrícula para el curso de 1878 a 79 quedará abierta el día 15 del reformado mes de setiembre, cerrándose definitivamente el día 30 del mismo. A la admisión procederá un examen de las materias que abraza la instrucción primaria, elemental, y no se admitirá al aspirante sin que prueba hallarse suficientemente instruido en estas enseñanzas para poder seguir con fruto las lecciones de la escuela.

El curso dará principio el día 1.º de octubre.

Ayer tarde cayó en poder de la auto-

ridad el presunto autor de un conato de estafa de los llamados entierros, de la maniera siguiente:

El gobernador civil de esta provincia tuvo conocimiento de que en Bayona se había recibido una carta suscrita por un nombre que debe ser supuesto, y dirigido al señor director del ferrocarril de Bayona, en que pedía a este 8000 duros, a condición de que le cedería una caja que suponía tener enterrada en un sitio inmediato a aquella ciudad francesa, la cual contenía gran número de alhajas de inmenso valor.

Inmediatamente que esto supo el gobernador, dispuso que por el correo interior se echara una carta con sobreescrito en la forma que el enterrador indicaba a su futura víctima, y que se colocara un agente de la autoridad en la ventanilla de correos, para apoderarse de la persona que lo solicitara, puesto que el estafador encargaba al director del ferrocarril de Bayona que le enviase la contestación a la lista de correos de Madrid.

Ayer tarde se presentó un sujeto en la administración Central de Correos, preguntó si había carta al nombre indicado, se le mostró, y asegurando que él era el destinatario, el agente de la autoridad se apoderó de él y lo condujo al Saladero a disposición del juzgado de guardia.

Así se contaba ayer en el mismo sitio donde fué detenido, por personas que lo presenciaron.

Dice un periódico que anteayer estuvo en el real sitio de San Lorenzo la esposa del infundado reo Angel Ursúa, condenado a muerte. La esposa de Ursúa, acompañada de la señora marquesa de Santa Cruz, después de orar ante el sepulcro de la reina Mercedes, pasaron a la regia morada a pedir el perdón del reo. S. M. el rey pronunció frases de consuelo a la desconsolada esposa, según informes del mismo colega.

El ex-gobernador civil de Barcelona, Sr. Aldecoa, deberá llegar pronto a Madrid, según escriben de aquella ciudad.

Ha llegado a Madrid el general don José Morelo, que, según informes de la *Iberia*, va a cumplir la condena de dos meses de arresto por haberse suscitado sin licencia desde el hospital Militar de esta corte, cuando se hallaba sujeto a una causa sobre supuesta conspiración, y había sufrido al unos meses de prisión preventiva.

La causa sobre la conspiración fué sobreseída por no encontrar el tribunal méritos suficientes para continuarla.

Dice un periódico que con motivo de los sucesos ocurridos en la cárcel de Barcelona, de que se ha ocupado la prensa, el director general del ramo ha ordenado telegráficamente al jefe de aquel establecimiento penitenciario que se pre-

sente en el centro directivo para dar las explicaciones oportunas, a fin de tomar las medidas necesarias para evitar estos acontecimientos ó imponer un severo castigo a los culpables de ellos.

Para constituir el tribunal de oposiciones a las cátedras de retórica y poética, vacantes en los institutos de Canarias y Zamora, cuyos ejercicios han de verificarse en la Universidad Central, han sido nombrados: presidente, D. Luis Pidal y Mon, consejero de Instrucción Pública; y vocales, D. Pedro Manovel y Prida, doctor y catedrático de la facultad de derecho en la Universidad de Salamanca; D. Cristóbal Vidal y Delgado y D. Fernando Brieva, doctores y catedráticos de la facultad de Filosofía y Letras en las de Sevilla y Granada, y D. Claudio Polo y Astudillo, D. Narciso Campillo y D. Francisco Jarrín, catedráticos de retórica y poética respectivamente en los institutos de Oviedo, del Cardenal Cisneros y de Gijón.

En la provincia de Madrid están vacantes, y se proveerán por concurso, las escuelas de niños de Casarrubios, Colmenarejo y Moralzarzal, dotadas con el sueldo anual de 628 pesetas cada una; de Valdeolmos, con el de 347'50; de Patones, con el de 430; de Almeda de la Cebolla, con el de 40; de Perales de Milla, con el de 375; de Pelayos, con el de 360; de Cañillas, Canillejas, La Alameda, Sevilla la Nueva y Valdeplatos, con el de 275; de Batres, El Berro, Cuenca, Campoalvillo, Cervera de Buitrago, Cubas, Fresno de Torote, Garbanilla, Gascones, La Hiruela, Los Huetos, Horcajuelo, Madrid, Navalafuente, Navas de Buitrago, Paredes, Piñuécar, Puebla de la Mujer Muerta, Redueña, Robledillo de la Jara, Rivas de Jarama, Sieteiglesias, La Serna, Serdilla, Torremocha, Torrejón de la Calzada, Valverde, Valdemancio, Valdemadera, Venturada y Villavieja, con el de 230, y la de niñas de Garganta, con 416'50 pesetas.

Ha sido nombrado caballero de Isabel la Católica D. José Torija y Fernández.

En la dirección de Infantería ha sido muy elogiado el plano de demarcación del batallón reserva de Alcalá de Henares formado por el teniente coronel Sr. Carrón.

Algunos periódicos han reproducido la sentida poesía que publicó la *Moda Elegante* a la memoria de la virtuosa reina doña María de las Mercedes, de la inspirada escritora doña Adelaida del Pozo de Guerrero.

Anoche a las nueve se promovió una riña entre dos hombres en la calle del Tribulete, resultando los dos heridos, el uno levemente y el otro de bastante

gravedad, de dos puñaladas en el costado izquierdo.

El general señor conde de Valmaseda marchará dentro de breves días, en uso de licencia, a su país natal, desde donde se dirigirá a Francia. Se cree que su ausencia será breve.

En cartas particulares y periódicos hemos recibido hoy las siguientes noticias:

**Cartagena, 2.**

Procedente de esa corte ha llegado a esta ciudad doña Honoria Bahamonde, esposa del ministro de Marina, al jardín de la Comandancia general de este arsenial. Han llegado las espadas «Carrancha» y «Gallito chico», los cuales tomarán parte con sus cuadrigas en las 1.000 de hoy y de mañana. También se encuestra en esta ciudad el inspector del banco Ilipocionario de España D. Carlos Sogovia. Hay mucha afluencia de forasteros.

**Alicante, 3.**

Ha llegado a esta capital, en su familia, doña Beatriz O'Donnell, hermana del ilustre general de este apellido.

**Bilbao, 3.**

Respecto de una grave dolencia la actriz señorita Contreras, estuvo ayer a punto de recibir un golpe de fatales consecuencias. Al caer desplomada en el final de *Consuelo*, quedó bajo el techo; pero al bajar este pudo incorporarse precipitadamente, salvando así la cabeza.

**Santander, 3.**

Se han recibido en esta tesorería de provincia cuatro millones en oro para hacer el pago de sus alcances y abonarlos a los soldados que van regresando de Cuba. Una señora, vecina de Segovia, fue cogida ayer por el tren en el momento de subir a un vagón estando ya en marcha, y la fracturó la pierna izquierda cerca del tobillo, habiendo sido preciso proceder a su amputación.

**Badajoz, 3.**

En los días 15 y 16 del actual habrá grandes corridas de toros en esta ciudad, diadas por el «Cordobés» y su cuadrilla. Las férias tendrán lugar los tres días siguientes.

**Valladolid, 3.**

El último aguacero ha ocasionado considerables perjuicios en los términos judiciales de Cuéllar, Fontiboyuelos y campos de esta provincia. En el presente año son 80 los pueblos que han sufrido la calamidad de las tormentas.

**Zaragoza, 3.**

Hemos visto en algún periódico que, interpretando equivocadamente el anuncio publicado para la subasta de las obras del nuevo matadero de esta ciudad, se hace ascender el importe de las mismas a la cantidad de dos millones y pico de pesetas.

Este error, que pudiera ser causa para el retrasamiento de licitadores, por lo que aumenta la importancia de la empresa consiste sin duda en la aglomeración de las tres partidas que en el anuncio están consignadas, cuyo sentido es necesario por tanto aclarar.

El importe total de la subasta es tan solo 978'75 pesetas 20 céntimos, o sea menos de la mitad de la suma que inadvertidamente se ha supuesto, y aun dentro de ese tipo máximo y para facilitar el remate se admitirán por orden de preferencia de mayor a menor, tres proposiciones, una por el total indicado, otra por 746'33 pesetas

otorgándole visible mejoría; solo la palabra le faltaba.

Corrian los primeros días de marzo y había visto ya dos ó tres veces a Gringalet y su compañero, que no le habían ocultado que a ellos debía la vida.

La Marquesa redoblaba sus cuidados y no se apartaba del herido, temiendo que en cuanto estuviese mejor se escapase de aquella miserable mansión para volver a su casa.

El cordelero había ya tenido tiempo de examinar despacio á su enfermera, y más de una vez se había preguntado dónde había visto aquella cara, ansiendo también el momento de poder hablar para interrogar á la Marquesa.

Este momento tan deseado por todos llegó al fin. Era 5 fines de marzo. Una mañana, Deforgás hizo señas de que quería levantarse, le dieron sus ropas, y ya vestido dio algunos pasos por la estancia; pero después de una media hora de ejercicio que tuvo que interrumpir con frecuentes descansos, porque estaba muy débil, tuvo un acceso de tos que terminó con un vémito de sangre.

Gringalet y el Buhó se alarmaron, pero la Marquesa dijo:

—No temas; dentro de una hora habrás esa sangre depositada era lo único que lo impedía.

—Aquél dia Deforgás tuvo fiebre y delirio, pero en su delirio hablaba y con voz un poco débil y cascada decía:

—Décure... el fantasma... el aparición... el puñal... David... ¡Oh! ¡la venganza!

Y después su delirio terminó en un profundo sueño.

Al dia siguiente, fiebre y delirio habían desaparecido, pero la voz quedaba.

Cuando despertó, la Marquesa estaba sola con él, y cuando vió que el cordelero se volvía hacia ella, inclinándose y a media voz murmuró:

—Caballero de Puzot.

Al oírse llamar por su nombre verdadero, el cordelero se estremeció, como si el puñal de Décure penetrase de nuevo en su carne, y después fijó una mirada de rencor en la enfermera, que se había atrevido a pronunciar un nombre que debía quedar para siempre en el olvido.

—Me reconoceis, caballero? —preguntó la Marquesa, como si no reparase en la cólera que se reflejaba en los ojos del enfermo.

—Quién eres, mujer ó demonio? —esclamó Deforgás con voz cavernosa.

—No me reconoces? —preguntó aquella sin comovarse.

—No, —dijo el caballero.

Y sus ojos escudriñadores buscaban el fondo del alma de la madre de Ninon, tratando de leer su pensamiento en su mirada.

—Acuerdate de la hermana Teresa, la farmacéutica del hospital de Caen, la madre de Ninon, en una palabra.

—La hermana Teresa —esclamó Deforgás con un estremecimiento involuntario.

—Oh! hay una justicia en el cielo! ¡y la Providencia coloca siempre en mi camino un vengador! El ésto dia Décure, hoy Teresa...

—Si, Teresa, —replicó la Marquesa, —Teresa, bien abatida, bien infeliz, que ha gastado todas sus lágrimas en llorar á su hija, á quien tú arrebataste á su cariño.

Deforgás parecía estupefacto.

Teresa continuó:

—Me has causado mucho mal, y sin embargo, dispuesto estoy a perdonar todo si me devuelves á mi hija.

—A Ninon? —pensó el caballero, que tenía la conciencia de que la hija de Teresa debía haber muerto hacia cuatro años.

—Sí, á Ninon.

—Pues bien, os la devolveré, —dijo el caballero después de una pausa; —en suento éste mejor os conducire á donde se esconde y vereis que podéis perdonarme porque no la he hecho desgraciada.

Teresa, con una alegría imposible de describir, estrechó la mano del cordelero, esclamando:

—Oh, gracias! gracias! aún puedo rogar por vos si me volvéis á mi hija adorada.

—Os la devolveré, —poco cómo estás aquí?

—Dios me ha castigado bien severamente por una falta cometida! Yo también, como ella, abandoné á mis padres para seguir al objeto de mi amor, y después abandonada por el infame seductor, fui encerrada en el convento de hermanas de la Caridad por orden de aquellos cuyo nombre habíades deshonrado. Ninon estaba en poder de la nodriza y yo pedí encargarme desde luego de la farmacia del hospital, que me permitía alguna más libertad

scéntimos y otra de 475000 pesetas 50 céntimos que corresponden respectivamente al total de las obras que por ahora han de realizarse a las dos terceras partes y la mitad próximamente de las mismas.

Sevilla, 3.

Ha causado gran disgusto entre los amantes del arte de Murillo lo que de sujorriacaba en esta catedral. Venerabase en una de sus capillas un precioso cuadro del afamado pintor, gloria sevillana, representando al Angel de la Guarda; conviniendo que esta joya se trasladara a otro lugar, y a su vez fue este ocupado por otro cuadro del mismo asunto debido al pincel del Guercino, mas este buen cuadro ha sido también trasportado a otro sitio y en su lugar se ostenta un lienzo de tan escaso mérito en que se ve a la virgen del Carmen que causa la hilaridad de cuantas personas visitan el famoso templo.

Gadiz, 3.

Ha llegado á esta capital el diputado de Braga.

Málaga, 3.

Ha llegado á esta capital el capitán general del distrito.—Entre los pasajeros salvados que condujo el laud *Emilia*, asegurase que iban dos vecinos de Macharavaya, quienes por eludir una condena impuesta marchaban á Adra á fin de hallar allí ocasión de embarcarse para Orán. Esos sujetos, que estaban en libertad bajo fianza, han debido ocultarse cerca de esta capital.—En tenido lugar una reunión de capitanes de buque en el despacho del comandante de Marinas para tratar del expediente instruido al vapor *Giron*.

Barcelona, 3.

A los suicidios que diariamente ocurrían en esta capital, hay que añadir el de un soldado del batallón cazadores de Barcelona, número 3, que anteayer se quitó la vida en la barriada de casa Antúnez, disarcándose en tiro de revolver.—En Sansendria lugar un eftámen poético, costeado por aquella sociedad literaria, el 24 del actual, día de la fiesta mayor del pueblo.—En Granollers y otros pueblos del Vallés han quedado anujes la mayor parte de los pozos.

Esta tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Londres, 4.

En un banquete celebrado en casa del lord maire, Beaconsfield ha declarado que creía que la paz será duradora, fundándose en que las potencias están satisfechas del equilibrio que reina en todo el Mediterráneo.

Después de extensas consideraciones acerca de las potencias extranjeras, concluyó asegurando que las relaciones de estas con Inglaterra son amigables y enteramente satisfactorias.

Los periódicos de Londres elogian la tranquilidad con que se han llevado á cabo las elecciones en Alemania.

Aquí se asegura que el Parlamento inglés será convocado para mediados de setiembre.—*Fabra*.

En una huerta de Albando-Ibarra (Bilbao) se ha perpetrado un crimen inconcebible, por las circunstancias en que se ha cometido y por las de la víctima.

El jueves último por la mañana había sido despedido el criado del caserío, hombre de sesenta años, que otras veces había padecido de enagracamiento, y acogido caritativamente por la señora al ser despedido de otro caserío. Hallábase en la huerta á la caída de la tarde cortando yerba para el ganado, cuando vió llegar de la escuela al hijo de sus amos; lo cogió, le metió la lata por una de las sienes, repitió la operación en la cabeza, y cogiéndolo después por los pies, lo golpeó ferozmente contra unas piedras. Dijo entonces á correr, y encontró en el camino á su amo, honrado labrador, conocido en la comarca por el sobrenombre de *Jalangoico*, quien se retiraba á su casa de sus faenas del dia, conduciendo su carro, y le dirigió estas palabras: «Ahí queda tu hijo muerto por el perro». El padre tomó á chacota lo que el criado le dijo, y siguió su camino; pero igual no sería su asombro y su dolor al encontrar que, efectivamente, su hijo, aun cuando no estaba muerto, debía morir á las pocas horas con una muerte horrorosa. Uno de los vecinos echó á correr tras del criado, y lo hizo preso, entregándole á la autoridad. El desgraciado niño vivió hasta las cuatro de la madrugada.

El *Journal de Rouen* refiere que los representantes de la compañía del ferrocarril del Oeste de Francia acaban de verificar entre Sotteville y Oissel curiosos ensayos acerca de la detención casi instantánea de los trenes.

Varios carruajes de primera clase iban provistos del nuevo freno, que se pone en acción por medio del aire comprimido que suministra una bomba aspirante e impulsante adaptada á la máquina; y que es transmitido por un tubo á todas las ruedas mediante una llave que abre el maquinista en el momento en que ve el peligro.

Un tren, compuesto de siete carruajes y un furgón, lanzado á una velocidad de 80 á 100 kilómetros por hora, se detuvo con auxilio de dichos frenos, en una distancia de 60 metros escasos; los ensayos se repitieron varias veces entre ambas estaciones, dando excelentes resultados.

En los talleres de Sotteville se está aplicando actualmente el nuevo sistema á 50 wagones de primera clase y furgones.

Los cuatro trenes express, llamados rápidos, del nuevo servicio, serán provistos inmediatamente del freno en cuestión.

Hoy recibimos de uno de nuestros correspondientes en París las siguientes noticias:

París, 1.<sup>a</sup>

El periódico oficial publicará en breve la lista de las condecoraciones concedidas por el ministerio del Interior.

Otroche asistió ron á la comida oficial del ministro del Interior los jefes agrícolas que han llegado aquí con motivo de la exposición.

Antequera destruyó un horrible incendio las casas 97, 99, 101 y 103 de la rue Gris, descubriendo el incendio desde todos

los puentes de París. Ha muerto en el una pobre mujer en erma; un soldado del 102 salió asfixiado y un bombero con muchas contusiones.

A las ocho y media de la mañana de ayer, otro no menos violento que el anterior se produjo en la fábrica de bugías de la Estrella, que se halla á kilómetro y medio de la puerta de la Chapelle, estendiéndose á más de 70 metros de largo por 30 de profundidad. Esta fábrica pertenece al general Clichaut. Se ignoran las causas de ambos siniestros. Las pérdidas en el ultimo se elevan á más de un millón.

Está decidido que el 3 del próximo septiembre se verá fijada en la iglesia de Nuestra Señora de París unas solemnes honras fúnebres por el aniversario de la muerte del Sr. Thiers. Una comisión, compuesta del alcalde del noveno distrito y cuatro consejeros municipales, se han avistado con la Sra. de Thiers, á quien han dado amplias facultades para arreglar la solemnidad de las horas. Serán invitados á ellas los comisarios extranjeros y los jefes de la esposición.

La marquesa Mac-Mahon y su hija han salido ayer por la noche con dirección a Trouville.

Hoy se publica la primera emisión de billetes de la lotería de la esposición universal contando del núm. 1 al 99999.

El gobierno francés ha descubierto una falsificación en los billetes de Banco. Inmediatamente pondrá en circulación otros nuevos, recogiéndo la emisión dura.

Ayer por la mañana á primera hora se sucedió un individuo arrojándose de lo más alto del arco del Triunfo y quedando muerto en el acto.—E. Márquez.

Escriben del monasterio de Piedra que se encuentra muy concurrido aquel delicioso lugar, y que se espera ahí a muchas familias conocidas. Entre las que actualmente se encuentran en aquel sitio, están las del general Reina, de Imaz, de Mac-Creton y de Palacio.

Ha llegado á París el conde de Ratdfield.

El miércoles á las diez de la mañana se verá la denuncia de la *Iberia*.

Algunos periódicos de París creen que el gobierno francés no concederá permiso para que celebre sesiones un congreso de obreros, como se había anunciado.

Las ediciones secuestradas de los periódicos denunciados se devuelven á la administración respectiva si el periódico es absuelto, y si no, se inutilizan. Decimos esto para satisfacer la pregunta de un colega de la mañana.

Hemos tenido ocasión de admirar en el gabinete fotográfico del Sr. Barcia, un magnífico retrato de cuerpo entero, tamaño natural, de S. M. la malograda reina doña Mercedes. Es la obra fotográfica de mayores dimensiones que se ha hecho en Madrid, pues mide algo más de dos metros de altura, por un metro 33 centímetros de ancho. Tanto por el perfecto parecido, como por la corrección y limpieza, es lo más notable que hemos visto, y llamará seguramente la atención del público cuando sea expuesto en el portal de la casa de aquél reputado artista, calle de Sevilla, número 12.

Los periódicos de los Estados Unidos traen la siguiente relación de un Bárbaro crimen cometido en Vicksburg (Estado de Virginia):

Anderson Miller estaba á la mesa con su mujer, cuando nota que había caído una mosca en la sopa. La mujer, que tenía muy mal carácter, llevó mal la observación, y respondió á su marido: «Siempre encuentras algo que criticar». El marido la respondió que había visto la mosca, á lo que la mujer replicó: «Eres un mentiroso; en mi casa jamás ha caído una mosca en la sopa».

Trátese entonces una acalorada disputa entre los esposos; la mujer empezó á recorrer la habitación rompiendo cuanto llevaba á mano.

El marido, excitado por la viciencia de su compañera, la ordenó que saliera de casa. La mujer salió, pero fué para volver con un hacha y desgarrarla sobre la nuca de su marido. Loca de ira, cortóle en seguida la cabeza.

Al ruido producido, un inquilino del piso superior bajó precipitadamente, penetrando en el comedor donde acababa de cometerse el crimen. La mujer, poseída de un verdadero vértigo á la vista del estrago, cogió por los pelos la cabeza ensangrentada que había cortado, y después de agitarla con furia en el aire, cayó al suelo desmayada.

El 27 de julio encalló, á 18 millas de Almería y frente al castillo de Guardia Vieja, el vapor de guerra francés *Desaix*, que desde Tánger se dirigía a Tolón, conduciendo al ministro de su nación en Marruecos y su familia. A distancia de tres millas pasaba entonces el vapor francés *Ville de Málaga*, é intentó prestarle socorro, pero inútilmente. Al llegar á Adua la noticia del siniestro, se dispusieron con premura los auxilios necesarios, saliendo el agente consular de Francia, el ayudante de marina, los cuerpos de aduana y santidad y algunos particulares. Al llegar comprendieron el peligro inminente del *Desaix*, y dispusieron que el *Ville de Málaga* trajese de Adua las bocanazas y hombres necesarios para el salvamento del cargo, como así se hizo, logrando que á las doce de la noche del 28 flotara de nuevo el *Desaix* y siguiera su marcha.

No son nada tranquilizadoras las noticias del Brasil á pesar del nuevo tratado comercial con los Estados Unidos, el país está muy trabajado por el hambre, la sequía y la fiebre amarilla. No se ha logrado concluir los caminos de hierro en construcción y adelanta poco la colonización de las fértils márgenes del río Amazonas.

Un sueldo de la *Epocha* ha dado lugar á creer que con el principio del segundo periodo de la legislatura puede coincidir la presentación y desarrollo de alguna cuestión política.

Parece que los moderados históricos se proponen presentar candidatos en las próximas elecciones de diputados provinciales en todos los distritos donde puedan luchar con esperanzas de obtener el triunfo.

La sociedad española protectora de los animales y de las plantas terminará su reglamento en una de las próximas sesiones.

Parece que una parte del pueblo musulman de la Bosnia se dispone á combatir con las armas en la mano la invasión del territorio por las tropas austro-húngaras. Ha establecido una insurrección en Serajevo. Un agitador turco, llamado Heschi-Loja, se ha puesto á la cabeza. Los insurrectos se han apoderado del arsenal, obligando á huir á las autoridades otomanas y al cónsul general austriaco. Los hilos telegráficos están interrumpidos, y en Serajevo se preparan los rebeldes á la resistencia.

Los estados congregativos de los órganos notariales y de los grandes centros nerviosos, las hemorragias consecutivas á estos mismos estados, las fiebres gástricas y gástrico-biliosas, las erisipelas faciales y las amigdalitis, sin cesar, según el *Siglo Médico*, los padecimientos que con más frecuencia se presentan en esta estación. Las fiebres intermitentes continúan decreciendo en número y gravedad, aunque algunas aparecen con forma larvada y principalmente neuralgica. Los sudores profundos y las complejiones intestinales precipitan el curso de las enfermedades crónicas de los órganos respiratorios; las congestiones pasivas producen igual efecto en las del corazón y los grandes vasos.

Telégramas oficiales recibidos esta misma tarde, participan al gobierno que, repetidas las informaciones, resultan totalmente infundadas los rumores de haberse presentado casos de ébola en Génova, Cagliari y Malta.

Doce mil votos llevaba obtenidos hoy el Sr. Parrelle, por el distrito de Sigüenza.

El gobernador civil de Teruel que ha llegado recientemente á Madrid, se ha presentado hoy al ministro de la Gobernación.

El Sr. Sagasta, á su paso por Biarritz ha visitado al duque de la Torre y al general Zavalas.

No sabemos con qué fundamento se ha dicho hoy que para el dia 15 del mes próximo habrá realizado el ministro de Ultramar el préstamo que las Cortes le autorizaron para llevar á efecto.

El correo de Marsella no ha llegado ayer a Cartagena por averías en el buque que lo conducía. Por esta razón se ha atrasado veinte y cuatro horas la salida del correo para Orión.

Los gastos que ocasiona la construcción del templo de Santa María de la Almudena, donde serán depositados los restos de la reina Mercedes, se satisfarán con los productos de la venta de las alhajas de Atocha, destinando al mismo objeto, hasta completar el importe total, anualmente, S. M. el rey un millón de la lista civil, la princesa de Asturias doscientos mil reales, y otros doscientos mil el duque de Montpensier.

En el mes de julio último ha recalcado la administración económica de Madrid por todos conceptos, la considerable suma de veinte y dos millones de reales próximamente, excediendo en tres millones de reales la cantidad ingresada sobre la consignada por los diferentes centros directivos. Tan lisonjero resultado obtido en un período en que comunmente se paralizan todos los negocios, dice mucho en pro del celo y eficacia desplegados por el jefe económico y demás empleados á sus órdenes.

Podemos asegurar que el Sr. Orozco no ha tomado disposición alguna respecto de la prensa. Por consiguiente, lo que sobre este asunto dice la *Epocha* de hoy, es completamente infundado.

La comisión de cosecheros de sal de la provincia de Cádiz, que como digimos anoché, conferenció por la tarde con el señor ministro y subsecretario de Hacienda, sometió al examen y aprobación de dichos señores un proyecto que da solución á las dificultades que aquejan ha creado el impuesto llamado de fabricación de sal, y que concilia el interés del Teatro con el de dichos industriales.

Nos escriben de Bélgica que aquella estación balnearia se vé muy concurrida de hombres políticos y damas muy distinguidas, viéndose frecuentemente pasear y departir con bastante intimidad á los jefes del partido constitucional y centro parlamentario, Sres. Sagasta y Alonso Martínez.

El presidente del Centro espiritista español, señor vizconde de Torres-Solano, ha publicado un artículo en el *Pueblo Español*, retardo á discutir á los impugnadores del espiritismo, y ofreciéndoles las columnas del *Criterio Espiritista*, consagradas á la propaganda de aquella doctrina.

El presidente del Centro espiritista español, señor vizconde de Torres-Solano, ha publicado un artículo en el *Pueblo Español*, retardo á discutir á los impugnadores del espiritismo, y ofreciéndoles las columnas del *Criterio Espiritista*, consagradas á la propaganda de aquella doctrina.

No son nada tranquilizadoras las noticias del Brasil á pesar del nuevo tratado comercial con los Estados Unidos, el país está muy trabajado por el hambre, la sequía y la fiebre amarilla. No se ha logrado concluir los caminos de hierro en construcción y adelanta poco la colonización de las fértils márgenes del río Amazonas.

Un sueldo de la *Epocha* ha dado lugar á creer que con el principio del segundo periodo de la legislatura puede coincidir la presentación y desarrollo de alguna cuestión política.

Los ministeriales aseguran que no

hay cuestión de ningún género, y que, aparte de los debates que se entablan sobre proyectos de ley de carácter político, en los cuales uno solo es el criterio de todos los ministros, no ocurrirá otra cosa de nuevo, si los asuntos públicos siguen el curso regular que han tomado desde hace algún tiempo.

Con más seguridad afirman todavía los amigos del gobierno que el buen acuerdo que reina en las altas esferas oficiales es sincero y completo como pocas veces. Esto se dice hoy y así lo hacemos notar, por más que la *Epocha*, que es periódico amigo del gabinete, no necesita de nuevras seguridades para estar convencido de esto mismo.

Los estados congregativos de los órganos notariales y de los grandes centros nerviosos, las hemorragias consecutivas á estos mismos estados, las fiebres gástricas y gástrico-biliosas, las erisipelas faciales y las amigdalitis, sin cesar, según el *Siglo Médico*, los padecimientos que con más frecuencia se presentan en esta estación. Las fiebres intermitentes continúan decreciendo en número y gravedad, aunque algunas aparecen con forma larvada y principalmente neuralgica. Los sudores profundos y las complejiones intestinales precipitan el curso de las enfermedades crónicas de los órganos respiratorios; las congestiones pasivas producen igual efecto en las del corazón y los grandes vasos.

Telégramas oficiales recibidos esta misma tarde, participan al gobierno que ha administrado al verificar la adquisición de dicha piedra. Para encarecer la bondad de dicho jaspe dice que el pantheon de los Reyes, en el Escorial; la capilla de la Virgen del Pilar, en Zaragoza; el altar mayor de Santa María del Mar, en Barcelona; el de la catedral de Valencia, y la capilla de la Virgen de la Cinta, en Tortosa, atestiguan el mérito que se le ha concedido en diversos tiempos. En la catedral de Toledo pude verse en el marco del magnífico mosaico de la capilla murallada, y en la corte en el momento real del panteón de D. Fernando VI, en la iglesia de las Salesas. En la nueva universidad de Barcelona lo ha empleado en algunas columnas el arquitecto Sr. Rengel. Es sensible que no se emplee más este jaspe en las construcciones, especialmente el de la cantera llamada de la Cinta, que en el siglo pasado se usó en muchos monumentos, sin embargo de no ofrecer como en la actualidad tanta facilidad y tanta baratura en el trasporte.

Llamamos la atención acerca del anuncio que en el lugar correspondiente publicamos con el éfemo la *Correspondencia de España* y la *Crónica Universal Ilustrada*.

Recomendamos el anuncio del *Almanaque*.

Ha entrado en el cuarto año de su publicación la revista *la Sociedad Económica Matritense*. La redacción se compone de los Sres. D. Balbino Cortés, director; don Maquiel Corchado, D.

DINERO A LAS CLASES ACTIVAS, pasivas, militares y empleados de ferro carreles. Dan Fagón, Jesus del Valle, 5, 3.<sup>o</sup>

ALMONEDA DE MUEBLES Y SILLERIAS. Reina, 6, bajo.

SE ADMITE UN CABALLEO. Carrera de San Jerónimo, 44 porteria.

MA PARA SU CASA. Espiritu Santo, 31.

SE DA RAZON DE UNA PORTERIA. Barrio de Arguelles, Tutor, 31.

MA PARA CASA. Cosaña de San Vicente, 5, bajo.

MA PARA CASA DE LOS PADRES. Plaza de la Cruz Verde, 1, tienda.

PARA UN CABALLERO CASA tranquila con aseo y confianza. Olimo, 11, entresuelo. No es casa de huéspedes.

EN MENOS DE 15 LECCIONES Ese aprende a traducir de viva voz francés, italiano, etc., al español y vice-versa, en menos de 30; el profesor, un abogado extranjero, enseña ciencias e idiomas de viva voz o por escrito. Calle de Toledo, 20, piso quinto.

**COMPRAN** amortizable, cupones, empréstito, residuos. Fuentes, 8, 2.

**SUSTITUTOS**

Los que tengan licencia limitada y quieran cambiar con quintos del ultimo sorteo pueden dirigirse a D. Antonio Ruiz calle de la Monteria, 10, 3.<sup>o</sup> izquierda. Madrid. Se abona an tres mil reales.

**BOLOS**

anti-gastralgicos contra las enfermedades del estomago, sean o no dolorosos, elaborados en Cuenca desde 1887, por D. Francisco Almazan, farmacéutico.

Las cajas litiginas llevan acreditada la firma y rúbrica del autor, y se expedencen los puntos siguientes:

Madrid, farmacia del Sr. García, sucesor de Carrion, Abada, 4 y 6, esquina a la calle de la Salud. — Albacete, Tebar y Martínez. — Alcaraz, del Agua y Navarro. — Alcoy, Alfonso. — Aranjuez, Almazan. — Almería, Vivas. — Alicante, R. Hernández y demás oficinas. — Almadén, Lozano. — Antequera, Espino. — Burgos, de la Llera. — Badajoz, Estevez Berdejo. — Barcelona, Fortuny, botica de Monserrat. — Bilbao, vivienda de Ortiz. — Cáceres, Martín y Castro. — Ciudad Real, Gómez Casero. — Cádiz, Martínez, farmacia de las Columnas. — Cartagena, droguería de Rizo. — Cieza, Sanchez. — Córdoba, Fuentes y Terroba. — Cuenca, Conterras. — Granada, Salcedo, frente a Santiago. — Guadalajara, Almazan. — Gijon, R. de San Pedro. — Haro, Zubia y Baltanás. — Jaén, Martínez y de la Higuera. — León, Merino e hijo. — Linares, en varias farmacias. — Logroño, Zubia. — Lugo, Rodríguez Cortés. — Lucena (Andalucía), Muñoz Molero. — Málaga, Giro y Utrera. — Oviedo, Martínez Romo. — Palencia, de Fuentes Izquierdo e hijo. — Pamplona, Esparza. — Palma de Mallorca, droguería de Benazar. — Pontevedra, Martínez Balboa. — Quintanar de la Orden, Vidal, calle del Agrio, 2. — Salamanca, Vilari y Pinto. — Sevilla, farmacias de F. Delgado y compañía. — El Globo, Tetuan, 20; y El Sol, Triana, Sau Jacinto, 29; viuda de García, gradas de la catedral, y Palazuelos-hermanos. — Santander, de la Vega. — San Sebastián, Usabiaga. — Toledo, L. de Cristóbal. — Ubeda, Ramos y de la Peña. — Valencia, Greus. — Valladolid, Belgrano y Calvo. — Vitoria, Jaralde. — Zaragoza, Rios-hermanos, y en varias otras oficinas y postaciones de España. — Caja, 24 reales. — Depósito central: Madrid, Atocha, 18, piso 3.<sup>o</sup> Inferior del centro. — De seis cajas en adelante, descuento de 25 por 100 a los señores farmaceuticos.

**SE DÁ DINERO** sobre alquileres y clases pasivas y activas, aunque tengan retención. Se anticipan pagas Jesus del Valle, 36, 3.<sup>o</sup> izquierda, de 4 a 7.

**DRENSAS DE FILTRAR** para ríos para productos químicos, fábricas de azúcar, refinerías, levaduras, puras, ana, loza, colores, almidón, albarde, etc., etc., economía en mano de obra y de tiempo; separación rápida de las partes sólidas y líquidas en los jarabes, pastas, etc. — Lavadura completa. — Pureza de los productos. — Admitidas en la Exposición, clases 52-54, clase VI. — 404, rue Salat Maur Popincourt, París.

**HUESPEDES.—EN LA ACREDITADA CASA.** Alcalá, 17 triplicado, piso 4.<sup>o</sup>, hay habitaciones espaciosas y limpias para dormir.

CE CEDE SALA Y ALCOBAS. Monteria, 49, porteria.

CE CEDE SALA Y ALCOBAS. Damuebla, fortaleza, número 47, tienda.

MUEBLES Y SILLERIAS. Concepción Jerónima, 7, pl.

ALMONEDA DE MUEBLES. Esgrima, 7, 2.<sup>o</sup> doha.

TALLER DE CARRUAJES DE TODAS CLASES. 11, Santa Engracia, Chamberí.

SE CREDEN VARIAS HABITACIONES amuebladas con asistencia o sin ella. Arenal, 15 duplicado, por..., darán razón.

MA PARA SU CASA. Espíritu Santo, 31.

SE DA RAZON DE UNA PORTERIA. Barrio de Arguelles, Tutor, 31.

MA PARA CASA. Cosaña de San Vicente, 5, bajo.

MA PARA CASA DE LOS PADRES. Plaza de la Cruz Verde, 1, tienda.

PARA UN CABALLERO CASA tranquila con aseo y confianza. Olimo, 11, entresuelo. No es casa de huéspedes.

EN MENOS DE 15 LECCIONES Ese aprende a traducir de viva voz francés, italiano, etc., al español y vice-versa, en menos de 30; el profesor, un abogado extranjero, enseña ciencias e idiomas de viva voz o por escrito. Calle de Toledo, 20, piso quinto.

**COMPRAN** amortizable, cupones, empréstito, residuos. Fuentes, 8, 2.

**SUSTITUTOS**

Los que tengan licencia limitada y quieran cambiar con quintos del ultimo sorteo pueden dirigirse a D. Antonio Ruiz calle de la Monteria, 10, 3.<sup>o</sup> izquierda. Madrid. Se abona an tres mil reales.

**BOLOS**

anti-gastralgicos contra las enfermedades del estomago, sean o no dolorosos, elaborados en Cuenca desde 1887, por D. Francisco Almazan, farmacéutico.

Las cajas litiginas llevan acreditada la firma y rúbrica del autor, y se expedencen los puntos siguientes:

Madrid, farmacia del Sr. García, sucesor de Carrion, Abada, 4 y 6, esquina a la calle de la Salud. — Albacete, Tebar y Martínez. — Alcaraz, del Agua y Navarro. — Alcoy, Alfonso. — Aranjuez, Almazan. — Almería, Vivas. — Alicante, R. Hernández y demás oficinas. — Almadén, Lozano. — Antequera, Espino. — Burgos, de la Llera. — Badajoz, Estevez Berdejo. — Barcelona, Fortuny, botica de Monserrat. — Bilbao, vivienda de Ortiz. — Cáceres, Martín y Castro. — Ciudad Real, Gómez Casero. — Cádiz, Martínez, farmacia de las Columnas. — Cartagena, droguería de Rizo. — Cieza, Sanchez. — Córdoba, Fuentes y Terroba. — Cuenca, Conterras. — Granada, Salcedo, frente a Santiago. — Guadalajara, Almazan. — Gijon, R. de San Pedro. — Haro, Zubia y Baltanás. — Jaén, Martínez y de la Higuera. — León, Merino e hijo. — Linares, en varias farmacias. — Logroño, Zubia. — Lugo, Rodríguez Cortés. — Lucena (Andalucía), Muñoz Molero. — Málaga, Giro y Utrera. — Oviedo, Martínez Romo. — Palencia, de Fuentes Izquierdo e hijo. — Pamplona, Esparza. — Palma de Mallorca, droguería de Benazar. — Pontevedra, Martínez Balboa. — Quintanar de la Orden, Vidal, calle del Agrio, 2. — Salamanca, Vilari y Pinto. — Sevilla, farmacias de F. Delgado y compañía. — El Globo, Tetuan, 20; y El Sol, Triana, Sau Jacinto, 29; viuda de García, gradas de la catedral, y Palazuelos-hermanos. — Santander, de la Vega. — San Sebastián, Usabiaga. — Toledo, L. de Cristóbal. — Ubeda, Ramos y de la Peña. — Valencia, Greus. — Valladolid, Belgrano y Calvo. — Vitoria, Jaralde. — Zaragoza, Rios-hermanos, y en varias otras oficinas y postaciones de España. — Caja, 24 reales. — Depósito central: Madrid, Atocha, 18, piso 3.<sup>o</sup> Inferior del centro. — De seis cajas en adelante, descuento de 25 por 100 a los señores farmaceuticos.

**SE DÁ DINERO** sobre alquileres y clases pasivas y activas, aunque tengan retención. Se anticipan pagas Jesus del Valle, 36, 3.<sup>o</sup> izquierda, de 4 a 7.

**DRENSAS DE FILTRAR** para ríos para productos químicos, fábricas de azúcar, refinerías, levaduras, puras, ana, loza, colores, almidón, albarde, etc., etc., economía en mano de obra y de tiempo; separación rápida de las partes sólidas y líquidas en los jarabes, pastas, etc. — Lavadura completa. — Pureza de los productos. — Admitidas en la Exposición, clases 52-54, clase VI. — 404, rue Salat Maur Popincourt, París.

**HUESPEDES.—EN LA ACREDITADA CASA.** Alcalá, 17 triplicado, piso 4.<sup>o</sup>, hay habitaciones espaciosas y limpias para dormir.

CE CEDE SALA Y ALCOBAS. Monteria, 49, porteria.

CE CEDE SALA Y ALCOBAS. Damuebla, fortaleza, número 47, tienda.



No se conoce sustancia medicamentosa alguna que haya dado resultados tan sorprendentes y tan decisivos. Es, sin disputa, el primero y el mas energico de todos los reconstructuyentes.

Los experimentos en el arte de curar de todos los países del mundo han afirmado y corroborado la fuerza curativa extraordinaria que posee. EL ARSENIATO DE ORO DINAMIZADO DEL DR ADDISON es el verdadero Remedio soberano para todas las dolencias del sistema nervioso, por rebeldes que sean. Posee propiedades tonicas especiales que le hacen infinitamente superior al hierro en los casos de Clorosis y de Anemia. — El Arseniato de oro dinamizado ejerce una influencia sumamente favorable sobre las afecciones crónicas del pulmón. Su acción curativa es segura en los casos de Ulceras de indole maligna, de Afecciones de la piel y de Lupus.

**El Arseniato de Oro Dinamizado** es soberano para las Jaquecas y Neuralgias inveteradas, no habiendo en estos casos medicamento alguno que le sea comparable. Poses la precisa propiedad de restablecer el equilibrio entre los Glóbulos rojos, la Fibra y el Serum de la sangre, lo que hace sea imprescindible como preservativo eficaz de las Afecciones para las personas decadentes avanzadas.

**El Arseniato de Oro Dinamizado** absorbido en pequeñas dosis, conserva la salud en el equilibrio mas perfecto. Tomado en dosis mas fuertes, cura casi siempre, y las mas veces con maravillosa rapidez, todas aquellas dolencias que radican en la sangre y esto por graves que sean y aun cuando hayan llegado a convertirse en crónicas.

**El Arseniato de Oro Dinamizado** devuelve y conserva a las señoras la rojiza y la robustez. Su acción ayuda con la mayor efectividad a atravesar el periodo tan difícil de la edad critica y proporciona una juventud equilibrada.

DEPÓSITO GENERAL EN PARÍS :

Farmacia GELIN, 33, rue Rochechouart.

En Madrid, en casa B. J. CHAVARRI, 87, calle de Alocha.

EXIJASE SOBRE TODOS LOS FRASCOS LA FIRMA DE

GELIN

Y PARA CERTIFICARLO.

EL EMPORCIMIENTO DE LA SANGRE

SOCIEDAD CONCESIONARIA, 134, Boulevard Sébastopol, en PARÍS

Por mayor: Depósito general, Pizarro, 15, Madrid.

ACADEMIA DE MEDICINA DE PARÍS

OREZZA

Agua mineral ferruginosa acidulada, la mas rica en hierro y acido carbonico.

ESTA AGUA no tiene rival para las curaciones de las

GASTRALGIAS — FIEBRES — CLOROSIS — ANÉMIA

y todas las enfermedades derivadas de

EL EMPORCIMIENTO DE LA SANGRE

SOCIEDAD CONCESIONARIA, 134, Boulevard Sébastopol, en PARÍS

Por mayor: Depósito general, Pizarro, 15, Madrid.

GRANDES ALMACENES DEL LOUVRE

FUENCARRAL, 2, ENTRESUELOS.

Precios reducidos de algunos de los artículos que las familias acostumbran a comprar en esta casa

ANTES DE SALIR Á BAÑOS.

Gabardines, baño, desde 24 rs.

Los juegos de sábanas dorados, á 15 y 20 rs.

Peinadores adornados de 20, 25 y 40 rs., á 12, 15 y 25.

Camisas de señora desde 10 hasta 160 rs. para boda.

Enaguas con jaretas y bordados, desde 15 y 18 rs.

Pantalones de punto con bordados, á 8, 10, 15 y 20 rs.

Chambras, á 3 y 10 rs.

Sábanas hechas, á 18 rs.

Almohadas á 4 rs. cada una.

Cortinas, desde 28 rs.

Camisaz caballero color y blancas desde 14 y 18 rs.

Calzoncillos de 5 y 10 rs.

Camisetas, á 4 y 5 rs.

Faldas bautizo á 30 rs.

Sobre-corsés finos á 16.

Trajes niño piqué á 20.

Delantillitos desde 10 rs.

Sábanas alpicadas y al-

bornoces, baño, desde 24 rs.

Los juegos de sábanas doradas, á 15 y 20 rs.

Peinadores adornados de 10, 15 y 20 duros, á 7, 10, 14.

Las piezas de lienzo que valen 5 y 7, 4 y 4 rs. vara.

Las más anchas para sábanas de 10 y 12, á 6 y 12 y 8.

Los juegos de manteles de hilo, á 25, 30 y 40 rs.

Puños cuelllos á 23 rs. d.

Los cojines, de 55, 60 y 70 rs., á 40, 45 y 50 rs. d.

Los mantellos, á 7, 9 y 16.

Los servilletas, que valen 28 y 35 rs., á 22 y 24 d.

Las de fresco, valor 30 y 40 rs., á 18 rs. docena.

Las colchas, valor real 65, 80 y 100 rs., á 45, 50 y 60.

Los pañuelos de 30 y 40 reales, á 16 y 18 rs. docena.